

общие геополитические цели и общие проблемы, которые требуют совместного решения.

Литература

1. *Игрицкий, Ю.И.* Актуальные проблемы Европы / Ю.И. Игрицкий. – М.: Издательство иностранной литературы, 1955. – 163 с.
2. США и Европа: перспективы взаимоотношений на рубеже веков / А.И. Уткин [и др.]; под ред. А.И. Уткина, О.В. Приходько, П.Е. Смирнова, Ю.П. Давыдова, Т.В. Оберемко, П.Т. Подлесного. – М.: Наука, 2000. – 192 с.
3. *Подлесный, П.Т.* Политика США в меняющемся мире / П.Т. Подлесный; под ред. А.И. Уткина. – М.: Наука, 2004. – 333 с.
4. *Шпотов, Б.М.* Краткая история США / Б.М. Шпотов. – М.: ППП, 1993. – 240 с.
5. Современные международные отношения и мировая политика: учеб. пособие / А.В. Торкунов [и др.]; под ред. А.В. Торкунов. – М.: Просвещение, 2005. – 990 с.
6. Политические системы и внешняя политика Германии, Австрии, Швейцарии : учеб. Пособие / А.В. Шарапо. – Минск : БГУ, 2007. – 231 с.
7. *Купер, Р.* Раздор между народами (пер. с англ. Марка Дадяна) / Московская Школа Политических Исследований, 2010. – 256 с.
8. *Кеннет, О.* Морган. История Великобритании / Морган О. Кеннет. – М.: Весь мир, 2008. – 680 с.
9. *Николаев, Н.Н.* 100 великих загадок истории Франции / Н.Н. Николаев. – М.: Вече, 2009. – 133 с.
10. История Германии: от создания Германской империи до начала XXI века / А.М. Бетмакаев [и др.]; под ред. Т.А. Билякова, Ю.В. Галактионова – М.: КДУ, 2008. – 592 с.
11. *Делягин, М.Ф.* Драйв человечества. Глобализация и мировой кризис / М.Ф. Делягин. – М.: Вече, 2008. – 528 с.
12. *Черников, Г.П.* Европа на рубеже XX – XXI веков: проблемы экономики / Г.П. Черников. – М.: Дрофа, 2006. – 104 с.

WARUM KÖNNEN WIR NICHT UNSERE FÜSSE WIE CHARLIE CHAPLIN VERSICHERN, ODER WELCHE BESONDERHEITEN HAT NOCH BELARUSSISCHES VERSICHERUNGSRECHT

В. В. Рамановская

In der letzten Zeit haben wir in den Medien sehr viel über die Versicherung von Körperteilen gehört. Aber in der Republik Belarus werden die einzelnen Körperteile nicht versichert. Wie lässt sich das begründen?

In der Republik Belarus gibt es viele Versicherungsunternehmen, deren Tätigkeit unter Kontrolle des Finanzministeriums steht und gemäß Versicherungsgesetzgebung der Republik Belarus ausgeübt wird [1]. Im Vergleich zu deutschen Regelungen hat belarussische Versicherungsregulierung ihre Besonderheiten. Im belarussischen Versicherungsrecht werden alle wesentlichen Rechtssätze in Bürgerlichem Gesetzbuch der Republik Belarus festgelegt und besondere Rechtsregeln, die gesonderte Versicherungsarten (Pflichtversiche-

nung, Krankversicherung) betreffen, wurden im Erlass des Präsidenten „Über die Versicherungstätigkeit“ vorgeschrieben. In Deutschland ist die Sache anders geregelt, da gilt das Gesetz „Über den Versicherungsvertrag“, das 1908 in Kraft trat und zahlreiche Veränderungen hat. Alle Grundsätze des Versicherungsrechts werden in diesem Gesetz festgelegt [2].

Außer dem Bürgerlichen Gesetzbuch und dem Erlass des Präsidenten werden für belarussische Versicherungsunternehmen feste Regeln für jede Versicherungsart aufgestellt. Jeder Versicherer in der Republik Belarus soll seine Versicherungsleistungen gemäß der Versicherungsregeln, die von Verbund der Versicherungsunternehmen vereinbart und durch Finanzministerium der Republik Belarus bestätigt werden, erbringen. Die Versicherungsregeln gibt es auch in Deutschland, aber, erstens werden sie nicht von deutschen Behörden, sondern vom Europarat bestätigt, denn sie gelten für die ganze Europäische Union, zweitens enthalten diese Regeln die Rechtsätze über Körperteileversicherung im Gegensatz der belarussischen Versicherungsregeln.

Wie sind die Gründe für das Fehlen der Körperteileversicherung in Belarus? Das Verfahren der Annahme von Versicherungsregeln ist sehr penibel, zeit- und arbeitsaufwendig, deshalb fassen diese Versicherungsregeln allgemeine Versicherungsarten, wie zum Beispiel: Lebensversicherung, Krankenversicherung oder Sachversicherung. Und das Körperteileversicherung ist ein spezifischer, sogar exotischer Bereich, deshalb müssen für dieses Versicherungsart entsprechende Versicherungsregeln benutzt werden. Da geht es um die Höhe der Versicherungssumme für jeden Körperteil, mögliche Versicherungsfälle und so weiter. Die Annahme der neuen Regeln hat die zusätzlichen Ausgaben und den Zeitaufwand zur Folge. Außerdem hegen belarussische Versicherungsunternehmen Besorgnis darüber, dass solche Versicherungsart in unserem Land nicht gefragt sein kann.

Belarussischer Versicherungsgesetzgebung zufolge enthält die Standardversicherung (als Lebensversicherung oder Unfallversicherung) alle Versicherungsrisiken, die sich mit Körperteilverletzungen anknüpfen [3]. Ich erläutere diesen Punkt anhand eines Beispiels. Stellen Sie sich vor, eine Person versicherte ihr Leben für einen bestimmten Versicherungsbetrag. Innerhalb von 5 Jahren zahlt sie 100 \$ pro Monat ein. Plötzlich brach diese Person ihr Bein und soll mit Gips zu Hause ein halbes Jahr sitzen. Dieser Bruch wird durch Lebensversicherung gedeckt [4].

Es gibt noch die Unfall- und Krankenversicherung, durch die auch verschiedene Körperverletzungen gedeckt werden können.

Aus diesen Gründen entsteht die Frage: braucht unser Versicherungsrecht noch zusätzlich die Körperteileversicherung, wenn es so viele verschiedene Versicherungsarten schon hat?

Meiner Meinung nach wäre diese Versicherungsart auch in unserm Staat sinnvoll. Die Versicherungsarten, die in unserer Gesetzgebung gelten, berücksichtigen nicht manchmal spezifische Berufstätigkeit des Versicherten. Ich darf das mit einigen Beispielen belegen. Es gibt eine gemeinsame Tabelle, wo die Versicherungsentgelte für Körperverletzungen angegeben werden. Beim Gehörschaden kann man nur 10-15 Prozent von Versicherungssumme als Entschädigung bekommen, bei Schaden am Sehvermögen – nur 5 Prozent und so weiter [3]. Und darin liegt der Unterschied zwischen der allgemeinen Krankenversicherung und der Versicherung von einzelnen Körperteilen. Die Verschlechterung der Sehkraft ist nicht entscheidend für die Berufstätigkeit eines Verkäufers oder Anwaltes, aber der Sehverlust ist das Ende der Karriere für einen Flieger. Dennoch sind die Versicherungssummen, die von Versicherungsunternehmen infolge einer Krankheit oder eines Unfalls ausgezahlt werden, für alle gleich. Das ist wichtiger Grund für Einführung solcher Versicherungsart als Körperteileversicherung ins belarussische Recht. Solche Versicherung würde ermöglichen, den Berufstätigen aus unterschiedlichen Branchen sich differenzierter vor möglichen Schäden, die für die Ausübung eines Berufs entscheidend sein können, versichern zu lassen. Lassen Sie mich zum Schluss sagen, dass nicht nur solche Berücksichtigung der spezifische Berufstätigkeit der Versicherten, sondern auch die Flexibilität der Versicherungsleistungen und neue Möglichkeiten für belarussisches Versicherungsrecht als Gründe für Einführung der Körperteileversicherung werden genannt können.

Литература

1. Интернет адрес: http://pravo.by/world_of_law/text.asp?RN=hk9800218
2. Интернет адрес: http://www.gesetze-im-internet.de/vvg_2008/BJNR263110007.html
3. Указ Президента Республики Беларусь №530 «О страховой деятельности» – Национальный правовой Интернет-портал Республики Беларусь [Электронный ресурс]
4. Мисник, Е. Бриллиантовая рука / Е.Мисник // Рэспубліка. – 2013. – 12 кастрычн. – С. 8

ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ ЕВРАЗЭС: ВОЗМОЖНОСТЬ ИХ РЕАЛИЗАЦИИ

В. В. Рамановская

Цели и задачи международной организации являются важнейшим смыслообразующим центром ее создания и функционирования. Однако успешное закрепление целей и задач в учредительных и иных соглашениях, регламентирующих деятельность организации, не означает автоматически успешность их реализации.

Цели и задачи Евразийского экономического сообщества закреплены в нескольких правовых источниках. Основным является Договор об учреждении Европейского экономического сообщества от 10 октября 2000